

# Montereau-sur-le-Jard : vingt siècles d'occupation humaine mis au jour par les archéologues

Dans le cadre des fouilles menées sur le site de la future ZAC du Tertre de Montereau, les archéologues ont retrouvé des vestiges datant de la Préhistoire, de l'Antiquité et du Moyen Âge.



À Montereau-sur-le-Jard, les équipes de l'Institut national de recherches archéologiques préventives achèvent une campagne de fouilles de cinq mois. Inrap/Denis Gliksman

Par **Marie-Charlotte Dutheil**

Le 13 février 2019 à 14h33

Difficile de l'imaginer en pataugeant dans la boue qui la recouvre actuellement. La vaste parcelle supposée accueillir la Zone d'aménagement concerté du Tertre de Montereau, à Montereau-sur-le-Jard, renferme pourtant les vestiges de plusieurs siècles d'activité humaine. Une découverte effectuée par les équipes de l'Institut national de recherches archéologiques préventives qui achèvent ces jours-ci une campagne de fouilles longue de

archéologiques préventives, qui durent ces jours et une campagne de fouilles longue de cinq mois.

« Les premiers signes remontent au Paléolithique. Nous avons ainsi trouvé des amas de silex, au sud de la zone, indique Laëtitia Mathery, responsable des opérations. Puis les fondations de petits habitats sur poteaux datant de l'Âge du bronze, et des silos à grains de l'Âge du fer. » L'occupation des lieux s'est poursuivie avec l'installation d'une communauté gauloise, caractérisée par la présence d'un vaste bâtiment entouré d'un enclos.

## **Un niveau de conservation assez exceptionnel selon la responsable des fouilles**

Des témoignages intéressants du passé, mais somme toute assez banals. Ce que n'est pas la partie médiévale du site. Ainsi les quelque 29 archéologues ayant participé au chantier ont-ils contribué à mettre au jour une sépulture mérovingienne, et une cave haute de 8 m, construite au tout début du XIIIe siècle. « Elle est de très belle facture, ses pavés sont de qualité... », détaille Laëtitia Mathery. Pour un site rural, le niveau de conservation est assez exceptionnel. »

**LIRE AUSSI > [Melun Val de Seine : l'opposition dénonce les « dysfonctionnements » de la Société publique locale](#)**

La phase « terrain » du chantier étant désormais terminée, une période d'analyse approfondie va débuter, au cours de laquelle seront décrites, analysées, inventoriées et interprétées les différentes découvertes. Toutes ces informations seront ensuite présentées et synthétisées dans le rapport final d'opération. « C'est une étape importante, commente Laëtitia Mathery. Il y a certaines pièces que nous avons découvertes et dont nous ne savons pas quoi faire. À la fin, lorsque nous aurons tout répertorié et que nous serons en possession d'un plan d'ensemble du site, elles feront peut-être sens. »

## **LES TRAVAUX DE LA ZAC VONT POUVOIR DÉMARRER**

24 M€ hors taxes. C'est le montant total de l'opération d'aménagement de la ZAC du Tertre de Montereau, supposée être pleinement opérationnelle en 2026. « Il s'agit d'une opération d'aménagement public, et l'agglomération Melun-Val de Seine en est le seul financeur, précise Florence Verne-Rey, directrice générale de la Société publique locale Melun-Val de Seine Aménagement. Elle consiste en 44 ha aménageables, dont 35 commercialisables, et est supposée générer 1 600 emplois. Nous sommes pour cela à la recherche de projets qualitatifs. »